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Разворот на Восток
Вчера в Красноуфимском 
городском округе открыли 
железнодорожное 
движение по новому 
виадуку на перегоне 
Пудлинговый – Черная 
речка Транссибирской 
магистрали. Уникальный 
мост на западных склонах 
Уральских гор увеличит 
грузопоток между 
европейской 
и азиатской частью России 
в два раза. Выиграет от 
этого и Свердловская 
область: по современному 
путепроводу местные 
предприятия смогут быстрее 
доставлять свою продукцию 
потребителям и обеспечат 
работой десятки тысяч 
уральцев. 

После введения зарубеж-
ных санкций из-за специаль-
ной военной операции на 
Украине в нашей стране ста-
ли меняться логистические 
цепочки: если раньше отече-
ственные газ, нефть, метал-
лы и другие промышленные 
товары везли к западным гра-
ницам, то теперь их перена-
правляют в восточные стра-
ны – Китай, Индию и другие.

Но для полноценной тор-
говли с Азией России нуж-
но модернизировать и рас-
ширить пропускную способ-
ность железных дорог. В этом 
плане Урал, через который 
проходит Транссиб, похож на 
бутылочное горлышко: до не-
давнего времени сложный 
горный рельеф и устаревшие 
мосты не позволяли грузо-
вым поездам увеличить объе-
мы перевозок. Но в 2018 году 
ОАО «РЖД» занялось рекон-
струкцией виадуков в окрест-
ностях Красноуфимска.

От этого города до села 
Черная речка в конце 1910-х 
годов было построено четы-
ре железобетонных моста. 
Возводили их между высоки-
ми холмами, оврагами и река-
ми местные жители, которым 
помогали военнопленные 
немцы, австрийцы и венгры. 
С тех пор прошел век, и один 
из виадуков в поселке Пуд-
линговом стал небезопасным 
для движения поездов: из-за 
ветхости скорость на нем бы-
ла ограничена до 50 кило-
метров в час, а масса грузов – 
до 2–3 тысяч тонн.

Тогда для обеспечения ста-
бильного движения на Транс-
сибе параллельно старому 
мосту начали возводить но-
вый. На это потребовалось че-
тыре года и более 5 миллиар-
дов рублей, зато сейчас поез-
да могут развивать скорость 
в 90 км/ч, а их грузоподъем-
ность выросла до 8–9 тысяч 
тонн. По словам начальника 
Горьковской железной доро-
ги Сергея Дорофеевского, пре-
дыдущий путепровод строил-
ся для паровозов, поэтому он 
устарел во всех смыслах. А по 
современному виадуку смо-
гут ездить тяжелые электро-
возы «Ермак» производства 

ЗАО «Трансмашхолдинг», ко-
торые используют для пере-
возки составов длиной 140–
150 вагонов в Сибири и на 
Дальнем Востоке. Это обеспе-
чит потребность российских 
предприятий в грузоперевоз-
ках, исходя из новых эконо-
мических условий. 

– Новый виадук позволя-
ет нам увеличить провозные 
способности этого участка 
Транссиба практически в два 
раза. Его стратегическое зна-
чение в том, что по нему идет 
основной контейнерный по-
ток. Поезда едут за 11 суток от 
Дальнего Востока до Москвы, 
и сегодня мы в два раза вы-
игрываем у морского транс-
порта, который ходит через 
Суэцкий канал. Меняется и 

конфигурация перевозок: ес-
ли сейчас по этому мосту еже-
дневно будут двигаться 50–
55 поездов, то в дальнейшем 
мы прогнозируем, что объе-
мы перевозок будут расти, и 
мы достигнем уже 70 поездов 
в сутки. Скорость нам нужна 
и для пассажирских поездов. 
Теперь по железным дорогам 
ездят двухэтажные комфор-
табельные вагоны, и чем вы-
ше скорость, тем быстрее мы 
доставляем пассажиров из од-
ной точки в другую, – расска-
зал Сергей Дорофеевский.

Важное значение желез-
нодорожный мост высотой 42 
метра и длиной 1,3 километра 
имеет и для Свердловской об-
ласти. Срок его службы без ка-
питального ремонта состав-

ляет сто лет: за это время по 
нему отправятся в другие ре-
гионы и страны миллиарды 
тонн продукции уральских 
промышленников. Как отме-
тил первый заместитель гу-
бернатора Свердловской об-
ласти Алексей Шмыков, в на-
шем регионе более 500 пред-
приятий-грузоотправителей 
и более 70 миллионов тонн 
продукции, которая здесь 
ежегодно отгружается и пере-
возится потребителям по все-
му миру. И грузоперевозки 
будут только расти, как и уро-
вень жизни свердловчан.

– Крупные, капиталоемкие 
инфраструктурные проекты 
вносят существенный вклад 
в социально-экономическое 
развитие региона, создают но-

вые рабочие места и увеличи-
вают налогооблагаемую базу. 
Только за 2021 год инвестици-
онные вложения ОАО «РЖД» 
на территории Свердловской 
области составили порядка 18 
миллиардов рублей. Это ин-
вестиции не только в инфра-
структуру, но и в экономику, 
потому что поддерживаются 
и металлурги, и машиностро-
ители, и строительная отрасль 
нашего региона. РЖД разме-
щает большой портфель за-
казов на наших предприяти-
ях, ежегодно он составляет бо-
лее 60 млрд рублей – это ваго-
ны, локомотивы, «Ласточки», 
строительные материалы, ме-
талл и изделия из него, – доба-
вил Алексей Шмыков. 

С применением уральских 
материалов был построен и 
мост в Пудлинговом. Как от-
метил генеральный директор 
ООО ФСК «Мостоотряд-47» 
Олег Пирогов, на его возведе-
ние потребовалось почти 7 
тысяч кубических метров бе-
тона и 3,5 тысячи тонн метал-
ла. Восемь пролетных соору-
жений установлены на желе-
зобетонные опоры высотой 
более 30 метров, а сами проле-
ты изготовлены из инноваци-
онной атмосферостойкой ста-
ли, которая не требует окрас-
ки: под воздействием осадков 
и кислорода она покрывается 
патиной, и на этом коррозия 
останавливается.

– Это уникальный мост по 
сочетанию целого ряда пара-
метров – сложных инженер-
но-геологических условий, 
длине и высоте. Работа шла 
непрерывно при любых по-
годных условиях. Сами опо-
ры сделаны из высокопроч-
ного бетона полыми, чтобы 
облегчить нагрузку на фунда-
менты. Были большие слож-
ности с самими фундамента-
ми, так как здесь большое ко-
личество карстов и подзем-
ных рек. При сооружении 
четвертой опоры на глубине 
37 метров мы обнаружили во-
ронки с большим притоком 
подземных вод. Но нам уда-
лось подобрать нужные инъ-
екционные составы и побе-
дить карстовые полости, – по-
яснил Олег Пирогов.

После строительства виа-
дука железнодорожники зай-
мутся модернизацией тонне-
лей в горах, чтобы еще боль-
ше увеличить скорость и про-
пускную способность Транс-
сиба. Их тоже построили сто-
летие назад. Работы не будут 
простыми, но, как не раз по-
вторил Алексей Шмыков, впе-
реди у Свердловской обла-
сти и РЖД много совместных 
проектов – первый замгубер-
натора уверен, что все полу-
чится.

Станислав МИЩЕНКО

Пятьдесят на пятьдесят

На Олимпийских играх в 2024 году 

в Париже впервые будет 

абсолютное гендерное равенство

В регионе выстроить 

систему поддержки 

садоводов сложнее, 

чем в отдельно взятом 

городе. Но сделать это 

необходимо 

Надежда ЛОКТИОНОВА,
председатель регионального 
отделения Союза садоводов России

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( ФУТБОЛ )

Спасти «Урал» 
Екатеринбургский футбольный клуб просит поддержки болельщиков

Футбольный клуб «Урал» 
в воскресенье проведет 
домашний поединок 
против самарских «Крыльев 
Советов». В преддверие матча 
екатеринбургская команда 
обратилась к болельщикам 
с просьбой поддержать 
клуб на трибунах и снизила 
стоимость билетов.

Так, если раньше билеты 
на домашние игры «Урала» 

стоили от 300 рублей до 5000 
рублей, то сейчас будет от 100 
рублей до 2000 рублей.

– Сейчас самое время вер-
нуться на футбол. Тем более 
что «Уралу» особенно нужна 
и важна энергия «12-го игро-
ка», – сказал президент екате-
ринбургского клуба Григорий 
Иванов.

Такие меры связаны с не-
обходимостью поддержки 
команды в важных матчах. 

На данный момент «Урал» 
располагается на 13-м месте 
в турнирной таблице и ведет 
борьбу за сохранение про-
писки в Премьер-лиге. Сре-
ди оставшихся матчей четы-
ре команда проведет в Екате-
ринбурге: 10 апреля с «Кры-
льями Советов», 23 апреля 
с «Уфой», 7 мая со «Спарта-
ком» и 15 мая с «Рубином». 
И во всех клубу необходима 
поддержка зрителей.

Как рассказали «Област-
ной газете» в пресс-службе 
«Урала», на предстоящий 
матч с «Крыльями Советов» 
клубом реализовано уже 
больше семи тысяч билетов, 
и эта встреча станет самой по-
сещаемой для «Урала» в сезо-
не. Осенью на «Екатеринбург 
Арене» действовали ковид-
ные ограничения, и на фут-
бол пускали не более 500 че-
ловек. В весенней части сезо-

на ограничения были сняты, 
на матче с «Ахматом» присут-
ствовало 3572 зрителя, а на 
игре с «Химками» – 5273 зри-
теля. Как сообщили «ОГ» в 
клубе, на данный момент ни-
каких ограничений по коли-
честву болельщиков на три-
бунах нет, «Екатеринбург Аре-
на» может заполняться на 
100 процентов. Единственное 
требование для зрителей – 
обязательное ношение масок.

Напомним, что матч 
«Урала» и «Крыльев Сове-
тов» состоится в воскресенье, 
10 апреля, начало – в 14:00 по 
местному времени. Приоб-
рести билеты на игру мож-
но в официальном клубном 
магазине в ТРЦ «Гринвич», 
а также на сайте екатерин-
бургской команды.

Данил ПАЛИВОДА

( ЭКОНОМИКА )

Банк России снизил 
ключевую ставку до 17%

Совет директоров Центробанка РФ на внеплановом 
заседании в пятницу принял решение снизить ключевую 
ставку с 11 апреля на 300 базисных пунктов – до 17% 
годовых. Регулятор также допустил возможность 
продолжения ее снижения.

Как говорится на сайте ЦБ РФ, принятое решение отражает 
изменение баланса рисков ускорения роста потребительских 
цен, рисков для финансовой активности и спада экономической 
активности. Дальнейшие решения по ставке будут приниматься 
исходя из ожидаемой динамики инфляции относительно цели и 
оценки рисков со стороны внешних и внутренних условий.

Отметим, следующее очередное заседание Совета 
директоров ЦБ РФ, где будет приниматься решение по 
ключевой ставке, пройдет 29 апреля.
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Завтра – День войск 

противовоздушной обороны 

Российской Федерации

Уважаемые офицеры, сержанты, рядовые и ветераны войск 
ПВО! Поздравляю вас с профессиональным праздником – 
Днем войск противовоздушной обороны России!

Войска противовоздушной обороны обеспечивают 
безопасность государства, формируя надежный воздушный щит 
над нашей страной. 

Сегодня мы особенно остро понимаем, насколько важен 
высокий профессионализм военных и оснащенность армии 
передовым современным оружием и техникой, чтобы 
обеспечить мирное небо и крепкую защиту наших рубежей.

На территории Свердловской области дислоцирована 
14-я армия ВВС и ПВО, в зону ответственности которой входит 
воздушное пространство 29 регионов России и свыше трех 
тысяч километров государственной границы. За последние годы 
войска ПВО в уральской зоне ответственности были полностью 
переоснащены современным высокотехнологичным оружием 
и боевой техникой. В рядах военнослужащих ПВО – тысячи 
свердловчан, которые четко выполняют поставленные задачи, 
проявляют отличную выучку, мужество и патриотизм.

Уважаемые военнослужащие и ветераны войск ПВО! 
Благодарю вас за доблестную службу, верность долгу, надежное 
обеспечение безопасности Свердловской области и России! 
Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
спокойных дежурств, дальнейших успехов в служении Отечеству!

( ПОЗДРАВЛЕНИЕ )

Губернатора 

Свердловской области 

Евгения КУЙВАШЕВА

Его поздравляет заслуженный работник культуры России, 
многолетний главный редактор художественного вещания 
Свердловского телевидения Герман БЕЛЕНЬКИЙ:

– Мы с Анатолием Павловичем долго, около десяти лет, дела-
ли передачу «Все любят цирк» на СГТРК. Причем во все празднич-
ные дни она шла по центральному телевидению – это было уни-
кальное дело. А он был ведущим этой передачи. Тогда артисты 
цирка были приписаны к своему «главку» и после представления 
улетали в другие города – дальше выступать. Вот Анатолий Мар-
чевский, где бы ни был на гастролях, прилетал на два дня на съем-
ки передачи. Он был человек цирковой. Мог и под купол лезть, и 
в клетку к зверям зайти. Программу сразу одобрили и приняли на 
канале. Был такой забавный эпизод. В 1994 году Анатолий Павло-
вич стал директором Екатеринбургского цирка. А до этого в одной 
из передач был придуман сценарный ход: он исполнял в цирке все 
роли – контролера, инспектора манежа, бухгалтера и, конечно, ди-
ректора. Получается, что мы накликали, напророчили ему новую 
должность.

Анатолий Павлович, с днем рождения! Желаю сейчас главно-
го – крепкого здоровья. И будем верить, что обязательно еще что-
то с вами вместе сделаем про цирк. Материала много, и верю, что 
порох в пороховницах еще есть.

Сегодня народному артисту 
РСФСР, экс-директору 
Екатеринбургского цирка 
Анатолию МАРЧЕВСКОМУ 
исполняется 74 года

Дни рождения

стр. III стр. IV 

Новый виадук расположен параллельно старому, построенному в 1918 году

Крупные, капиталоемкие 

инфраструктурные проекты 

вносят существенный вклад 

в социально-экономическое 

развитие региона, создают новые 

рабочие места и увеличивают 

налогооблагаемую базу.

Алексей ШМЫКОВ, первый заместитель 
губернатора Свердловской области
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ПАТРУЛЬНЫЙ УЧАСТОК

По материалам 
пресс-службы ГУ МВД РФ 
по Свердловской области

Подготовил Николай ШИМКЕВИЧ – 
по заказу «Областной газеты»
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 Нижний Тагил 
В Нижнем Тагиле прошла операция «Нелегальный 

мигрант»: правоохранители проверили места работы 
и проживания иностранцев, а также привлекающих их 
на работу юридических лиц. Сейчас в Нижнем Тагиле 
и Горноуральском городском округе проживает около 
4 тысяч мигрантов, из которых более тысячи имеют 
вид на жительство, 350 – разрешение на временное 
проживание, более 2,5 тысячи – поставлены на 
миграционный учет. 

В результате проверки выяснилось, что лишь 
10 иностранцев работали нелегально. При этом 35 
протоколов составлено в отношении работодателей за 
то, что не уведомили правоохранителей о привлечении 
к трудовой деятельности иностранцев, либо о 
расторжении с ними трудовых отношений. 

Также выявлены нарушения миграционного 
законодательства. Аналогичные мероприятия прошли 
по всему региону. Как сообщает начальник пресс-
службы ГУ МВД по Свердловской области Валерий 
Горелых, всего было проверено 11 500 иностранцев, из 
которых 73 направлены на выдворение. 

 Первоуральск 
Двенадцать лет колонии грозит водителю фургона 

«Фиат Дукато», который устроил смертельное ДТП. Сейчас 
дело передано в суд. 

Трагедия произошла в июле прошлого года. 
39-летний житель Екатеринбурга решил покатать своих 
детей по дороге к озеру Глухому, 7-летний сын находился 
в кресле рядом, а 5-летнюю дочь папа, в нарушение всех 
мыслимых правил, посадил к себе на колени. Грубейшее 
нарушение техники безопасности привело к тому, что 
фургон врезался в дерево, мальчик получил травмы, 
девочка погибла. 

Прибывшие на место инспекторы заметили 
у водителя признаки опьянения, сам он от 
освидетельствования отказался. К тому же выяснилось, 
что на момент ДТП мужчина был лишен прав.

 Нижний Тагил – Кушва 
Почти 80 тысяч пачек контрафактных сигарет 

уничтожено на городской свалке Нижнего Тагила. Это 
– вещественные доказательства по уголовным делам, 
приговоры по которым вступили в законную силу. 

Контрафактная продукция была изъята в мае 
2021 года в одном из магазинов города. Товар не 
имел документов, подтверждающих его легальное 
происхождение. Хозяйка торговой точки закрыла на это 
глаза ввиду исключительно низкой цены. 

В это же время был задержан предприниматель из 
Кушвы. Он реализовывал сигареты без акцизных марок 
на одном из оптовых рынков Нижнего Тагила. При этом 
часть сигарет коммерсант продавал в розницу, через 
принадлежащие ему магазины. 

Обоим бизнесменам суд назначил штраф, а 
контрафактный товар уничтожили бульдозером.

 Ачит 
Красноуфимским районным судом вынесен 

приговор в отношении замдиректора предприятия. 
Мужчина признан виновным в хищении в крупном 
размере. 

По договору, фирма выполняла работы по 
расширению просеки под ЛЭП. Реализовывать 
полученную при этом древесину по закону следует 
через областной департамент лесного хозяйства. 
Однако осужденный вывозил лес на площадки в 
Ачитский район и в Екатеринбург, а затем продавал 
самостоятельно. 

В результате лесному фонду нанесен ущерб в 
размере свыше 550 тысяч рублей. В ходе следствия 
мужчина полностью признал вину и возместил 
ущерб. Учитывая это, а также то, что в деле не было 
отягчающих обстоятельств, суд вынес приговор, не 
связанный с лишением свободы: осужденный должен 
оплатить штраф в размере 400 тысяч рублей.

П
РЕ

СС
-С

ЛУ
Ж

БА
 Г

У 
М

ВД
 Р

Ф
 П

О
 С

ВЕ
РД

Л
О

ВС
КО

Й
 О

БЛ
АС

ТИ

«Пехотинское море» никуда 
не денется, а вот от луж на 
Шефской коммунальщики 
застраховались. В 
Екатеринбурге проводятся 
работы по очистке и 
промывке ливневой 
канализации. Специалисты 
показали, как они готовят 
сеть к сезону, и рассказали, 
где во время дождей 
придется опять плавать. 

– На сегодняшний день у 
нас в парке имеется техника 
трех видов — это канало-про-
мывочная, насосная и комби-
нированная машина, которая 
эти два механизма соединяет, 
— рассказал начальник про-
изводственно-технического 
отдела муниципального пред-
приятия ВОИС (водоотведе-
ние и искусственные сооруже-
ния) Дмитрий Боронин.

Сейчас на улице Хру-
стальной работают два ав-
томобиля. Технически все 
проходит так:  гидродина-
мический канал промывоч-

ной машины запускает под 
давлением воду и вымыва-
ет грязь, а насосная машина 
эту грязь в себя принимает и 
вывозит на утилизацию.

Специалисты говорят, что 
процесс очистки ливневой 
канализации в Екатеринбур-
ге с марта не останавливает-
ся. Есть и дневные, и ночные 

смены, в каждой по два-три 
звена. За смену обычно про-
мывают от 50 до 100 метров.

Протяженность сетей в 
Екатеринбурге составляет 

465 километров. Это как ма-
гистральные сети, так и по-
перечные. За зимний пе-
риод, как правило, очища-
ют 5–6 километров сетей в 
месяц. В летний – до 10 ки-
лометров. За год эта циф-
ра доходит до 95–100 кило-
метров. Ежегодно на содер-
жание ливневой канализа-
ции из бюджета выделяют 
10 млн рублей.

– Конечно, за один год мы 
не можем промыть все сети, 
но сложные участки моем 
чаще. Один колодец мы про-
мываем раз в пять лет. Пе-
ред сезоном обильного тая-
ния снега мы проводим ме-
роприятия по низким ме-
стам. Каждый год мы их мо-
ниторим. В среднем это 300 
адресов, где образовываются 
котловины. До снеготаяния 
отливаем дождеприемные 
устройства и предотвраща-
ем тем самым подтопления, 
– добавил Боронин.

Проблемный участок, 
хорошо знакомый всем ав-

томобилистам Екатерин-
бурга – на улице Шефской 
– в этом году подтапливать 
ливнями больше не долж-
но. По словам специалистов, 
огромные лужи скаплива-
лись из-за застройщика на 
улице Владивостокской, там 
кто-то завалил смотровой 
колодец, и это не давало во-
де уходить. Сеть расположе-
на в частном секторе, поэ-
тому коммунальщики дол-
го искали засыпанный коло-
дец, но сейчас проблема ре-
шена. Правда, наказать на-
рушителя не смогли.

А вот всем известное «пе-
хотинское море», как на-
зывают огромную лужу на 
улице Пехотинцев у винно-
го комбината, так и останет-
ся. На этом участке просто 
нет ливневой канализации 
совсем, воде некуда уходить, 
ближайшая сеть расположе-
на на улице Халтурина. 

Сергей ХАНДЮКОВ

( ЛИВНЕВКИ )

Переходим к водным процедурам
Екатеринбург моют даже под землей

За смену специалистам удается промыть до 100 метров канализационных сетей

Облегчит ли закон жизнь малому и среднему бизнесу, пока говорить рано, считают предприниматели: надо смотреть, как он будет исполняться
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Российским банкам 
запретят взимать 
повышенные комиссии за 
переводы юридических 
лиц и индивидуальных 
предпринимателей на 
банковские счета физлиц и 
использовать повышенный 
заградительный тариф на 
вывод клиентами средств. 
Соответствующий закон 
на прошедшем заседании 
приняла Госдума.  Цель 
проекта – устранить 
применяемые при переводах 
«дискриминационные 
практики», которые 
ущемляют права 
добросовестных 
вкладчиков. В первую 
очередь от тарифной 
«удавки» выдохнет малый 
и средний бизнес, считает 
эксперт.    

Поправки в федеральные 
законы «О банках и банков-
ской деятельности» и «О про-
тиводействии легализации 
(отмыванию) доходов, полу-
ченных преступным путем, и 
финансированию террориз-
ма» в Госдуму внесли еще в ян-
варе 2020 года.  За прошедшее 
время двое из четверых их со-
авторов – депутат Равиль Хус-
нулин и сенатор СФ от Сара-
товской области Людмила Бо-
кова – уже покинули законо-
дательную власть. Как пояс-
нил «ОГ» председатель ответ-
ственного за законопроект 
комитета Госдумы по финан-
совому рынку Анатолий Ак-
саков, заминка связана с со-
гласованием позиций Бан-
ка России, Правительства РФ, 
а также бизнес-объединений 
при его доработке с учетом 
высказанных замечаний.

Поправки призваны за-
щитить права и законные 
интересы клиентов банков, в 
отношении которых вводят-
ся «явно дискриминацион-
ные тарифы (условия обслу-
живания)», говорится в по-
яснительной записке к зако-
нопроекту. Это происходит в 
рамках реализации ими ре-
комендаций Банка России 
по управлению рисками ле-
гализации (отмывания) до-
ходов, полученных преступ-
ным путем, и финансирова-
нию терроризма.  На этой не-
деле парламент принял зако-
нопроект в третьем, оконча-
тельном чтении. Теперь его 
должен утвердить Совет Фе-
дерации и подписать прези-
дент Владимир Путин.  

«Нарушаются законные 
права»

По итогам анализа тари-
фов крупнейших банков (в 
записке фигурируют Сбер-
банк, ВТБ, Альфа-Банк, «От-
крытие») наиболее показа-
тельным примером являет-
ся практика применения до-
полнительных тарифов на 
переводы денежных средств 
со счетов клиентов – юрлиц и 
ИП на банковские счета кли-
ентов – физических лиц.  Как 
правило, на сумму свыше 150 
тыс. руб. в месяц это 1–1,5% 
от суммы переводов, свыше 
300 тыс. руб. в месяц – 1,5–2% 
от суммы перевода и вплоть 
до 10–12% от сумм перево-
дов, превышающих нако-
пленным итогом 5 млн руб. в 
месяц.  Стандартные тарифы 
в отношении переводов меж-
ду счетами юридических лиц 
и индивидуальных предпри-
нимателей составляют от не-
скольких рублей (внутри од-
ного банка) до нескольких 
десятков рублей (между бан-
ками), вне зависимости от 
суммы.

При этом банки без ка-
ких-либо нормативно-пра-
вовых обоснований устанав-
ливают различные исключе-
ния в зависимости от назна-
чения переводов. Например, 
повышенные тарифы могут 
не применяться в отношении 
выплат заработной платы, 
выплат социального харак-
тера, авторских вознагражде-
ний и т. д.

Указали авторы законо-
проекта и на применение 
банками в отношении юр-
лиц и ИП заградительных 
тарифов (достигающих 
30%) на выводимые сред-
ства со счета клиента при 
реализации права в одно-
стороннем порядке растор-
гать договора банковского 
счета – его дает закон № 115-
ФЗ «О противодействии ле-
гализации (отмыванию) до-
ходов, полученных преступ-
ным путем, и финансирова-
нию терроризма». Сложив-
шаяся практика «фактиче-
ски превратилась в самосто-
ятельную бизнес-функцию 
банков» и «не имеет ино-
го экономического обосно-
вания, как способ увеличе-
ния собственных комисси-
онных доходов банка». Кро-
ме того, она «подрывает до-
верие к банковской системе 
и государственному регули-
рованию в целом», конста-
тируется в пояснительной 
записке.

В плену безысходности

«В документе достаточ-
но точно описано, как бан-
ки, манкируя «антиотмы-
вочным» законом, вместо то-
го чтобы противодейство-
вать этой деятельности, вво-
дят мегатарифы и откровен-
но наживаются на добропо-
рядочных людях», – отмеча-
ет эксперт, кандидат эконо-
мических наук Константин 
Селянин. По его словам, та-

кие подходы в основном при-
меняются в отношении мало-
го и среднего бизнеса. «Между 
предпринимателями и ООО 
как раз много расчетов: заку-
пается какой-то товар, услуги 
и так далее. А банк рассматри-
вает это как схемы обналичи-
вания. Когда, например, день-
ги ушли со счета ООО на фи-
зическое лицо, можно в бан-
комате снять наличные. Это 
очень сильно не нравится ЦБ, 
хотя ничего противозаконно-
го здесь нет», – разъясняет экс-
перт.

С описываемой ситуа-
цией, в частности, сталки-
вался екатеринбургский 
предприниматель Дми-
трий Бондарев, работаю-
щий в сфере общественно-
го питания: «Банки не про-
сто использовали повы-
шенные комиссии при пе-
реводах, но и блокирова-
ли счет в соответствии со 
115-м ФЗ, а за возможность 
вывести средства брали до 
20%.  Так делал, например, 
Тинькофф, были и бан-
ки поменьше». «Бизнес к 
проблемам с банками от-
носится как к чему-то бе-
зысходному, заранее отно-
ся то, что может произой-
ти, к безвозвратным убыт-
кам.  Описанная ситуация с 
заградительными тарифа-
ми как раз подтверждает 
факт доминирования бан-
ков в отношениях с клиен-
тами», – говорит руководи-
тель ООО НПП «Динамика» 
Вячеслав Филипенков.

Вылечить биполярку 

В законопроекте предлага-
ется зафиксировать, что раз-
мер комиссий при переводе де-
нежных средств со счетов юр-
лиц и  ИП не может быть обу-
словлен назначением плате-
жей либо суммами переводов. 
Также размер взимаемой ко-
миссии не может обуславли-
ваться изменением или рас-
торжением договора банков-
ского счета с клиентом.  Кроме 
того, вносятся изменения, пря-
мо устанавливающие, что ме-
ры экономического характе-
ра, применяемые банками к их 
клиентам в рамках «антиотмы-
вочного» закона, нельзя расце-
нивать как направленные на 
противодействие легализации 
преступных доходов.

«В ходе обсуждения предла-
галось унифицировать все ко-
миссии за переводы со счетов 
юрлиц на счета физлиц, но это 
могло привести к возникнове-
нию различных «подводных 
камней». Например, к установ-
лению банками единого разме-
ра комиссий не на минималь-
ном уровне, как для тех же соц-
выплат, и соответственно, к 
увеличению затрат для клиен-
тов. В итоге были приняты та-
кие предложения», – рассказы-
вает председатель комитета 
Госдумы по финансовому рын-
ку Анатолий Аксаков. В Сбер-
банке от комментариев отка-
зались. «Мы не комментируем 
законы», – говорится в сообще-
нии Альфа-банка.  В банке «От-
крытие» в УрФО отправленные 

ранее по мессенджеру вопро-
сы газеты оставили без отве-
та. Не удалось получить на мо-
мент сдачи номера и коммен-
тарий ВТБ.

«Закон призван противо-
стоять отмыванию незаконно 
нажитых средств и финанси-
рованию терроризма.  Но по-
ка получается, что, уплатив «до-
полнительный взнос», можно 
направлять средства куда угод-
но и на что угодно – эффект 
прямо противоположный», – 
рассуждает Константин Селя-
нин. Принятые Госдумой по-
правки, по его словам, вносят 
определенность и расставляют 
все по своим местам.

Сложно пока прогнозиро-
вать, облегчит ли закон жизнь 
малому и среднему бизнесу, на-
до посмотреть, как он будет ис-
полняться, предполагает Дми-
трий Бондарев: «Взамен дей-
ствующим ограничениям бан-
ки запросто могут придумать 
новые. Например, введут ли-
миты на сумму снятия средств. 
Или просто будут блокировать 
счет в рамках «антиотмывоч-
ного» закона, а комиссия за вы-
вод станет неофициальной. У 
банков много инструментов».

Важно понять, как новые 
нормы отразит в своих реко-
мендациях Центральный Банк, 
считает Константин Селянин. 
Не получится ли так, что сейчас 
приняли поправки, которые 
запрещают заградительные 
комиссии, а ЦБ все равно бу-
дет рекомендовать это делать. 
«Рекомендации ЦБ – очень хи-
трая штука: с одной стороны, 
они не носят нормативный ха-
рактер, то есть формально бан-
ки не обязаны их исполнять, а 
только принять к сведению. Но 
на деле многие добросовест-
ные банкиры любой сигнал ЦБ 
воспринимают однозначно: де-
лайте, иначе отключим газ. И 
когда возникает «биполярка», 
начинают действовать взаимо-
исключающие нормы, они не 
знают, куда деваться», – поясня-
ет эксперт.

«У банков не должно быть 
возможности менять правила 
игры, для этого нужно закре-
пить за ними определенные 
обязательства – как в договор-
ных отношениях между юрли-
цами. Если это произойдет, то 
бизнес быстро научит банки 
работать корректно», – резю-
мирует Вячеслав Филипенков.

Александр 
ЛАКЕДЕМОНСКИЙ 

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Накрутки банков 
отмотают обратно 
Малый и средний бизнес избавляют от повышенных комиссий     
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Пятьдесят на пятьдесят 
МОК раскрыл детали летних Игр в Париже в 2024 году

Летние Олимпийские игры 
в Париже в 2024 году будут 
полностью сбалансированы 
по гендерному признаку. 
Исполком Международного 
олимпийского комитета 
(МОК) принял решение 
о квалификационных 
критериях Игр, а также 
утвердил спортивную 
программу, в которую 
вошло 32 вида.  

МОК стремился сделать 
гендерно равными и Игры 
в Токио, которые прошли в 
2021 году. Тогда процент жен-
щин-участниц составил 47,8. 
Перед Олимпиадой в Париже 
были скорректированы неко-
торые дисциплины, в частно-
сти весовые категории в боксе 
и в тяжелой атлетике, поэто-
му в 2024 году процент участ-
ников будет равный – 50 на 50. 

МОК приводит следую-
щие цифры: участие в летней 
Олимпиаде 2024 года примет 
более 10 300 спортсменов и 
спортсменок в 32 видах спор-
та. Будет разыграно 329 ком-
плектов наград за 19 дней. 
Старт соревнований запла-
нирован на 24 июля, а откры-
тие – через два дня, 26 июля. 
Закрытие пройдет 11 августа. 
В Международном олимпий-
ском комитете акцентируют: 
расписание спланировано та-
ким образом, чтобы все атле-
ты смогли принять участие в 
торжественных церемониях. 

Для спортсменов, особен-
но молодых, посетить церемо-
нию открытия или закрытия 
– важно. Это эмоции, которые 
запоминаются буквально на 
всю жизнь. Но часто сетка со-
ревнований на Олимпиадах 

сделана так, что многие участ-
ники из-за графика пропуска-
ют торжественные церемо-
нии. Двукратный серебряный 
призер Олимпийских игр по 
стрельбе из лука из Свердлов-
ской области Ксения Перова
вспоминала в беседе с «ОГ», 
что в Рио-де-Жанейро в 2016 
году не попала на открытие 
как раз по этой причине. 

– Перед самим открытием 
у нас прошел первый тур. Тре-
неры приняли решение не ве-
сти нас на открытие. Мы жи-
ли не в Олимпийской дерев-
не, а все автобусы на откры-
тие отходили из нее. Соревно-
вания закончились в четыре, 
автобусы уехали в пять. Но я 
была на открытии Игр в Лон-
доне. На самом деле это очень 
долгое и изнурительное ме-
роприятие – сборные стран 
ждали своей очереди четыре 
часа… Но зато такие эмоции! 
Один раз – и на всю жизнь, – 
вспоминала спортсменка. 

На исполкоме также бы-
ли утверждены квоты на че-
тыре дополнительных вида 
спорта, которые будут пред-
ставлены в Париже. МОК, на-
помним, продолжает свой 
план по внедрению новых ви-
дов на каждые летние Игры. В 
Токио это были серфинг, ска-
лолазание, скейтборд, каратэ 
и бейсбол. Оргкомитет пред-
стоящей летней Олимпиа-
ды оставил в программе пер-
вые три, добавив один свой – 
брейкинг (он же брейк-данс).

Спортивное скалолазание, 
как и ожидалось, теперь разде-
лено на два вида – скорость и 
боулдеринг плюс трудность. 
Квота на все – по 34 мужчи-
ны и женщины. В Токио был 
один вид, объединяющий три 
дисциплины скалолазания – 
многоборье. Участников было 
всего 40 (по 20 мужчин и жен-
щин). Дисциплины скейтбор-
динга и серфинга остались без 
изменений. 

В брейк-дансе примут 
участие по 16 мужчин и 16 
женщин. 32 человека разыг-
рают по одному комплекту 
наград. Похожая схема бы-
ла на юношеских олимпий-
ских играх в 2018-м. Участ-
ники сходились в «баттлах» 
– парных выступлениях. 
Судьи ставили свои оцен-
ки, подсчитывался специ-
альный коэффициент и 
определялся лучший. Впол-
не себе художественная дис-
циплина, в которой тогда 
победил россиянин Сергей 
Чернышёв. 

Более того, чтобы пока-
зать зрителям, что брейк-
данс может быть полноцен-
ной частью Олимпийских 
игр, в МОК решили провести 
специальный четырехднев-
ный турнир-фестиваль. Он 
объединит «молодые» дисци-
плины – скалолазание, скейт-
бординг, брейк-данс и ВМХ-
фристайл. Так, с марта по 
июнь 2024 год состоятся три 
четырехдневных турнира, в 
рамках которых представите-
ли этих видов на одной пло-
щадке поборются за путевки 
в Париж. 

– Привлекая лучших 
спортсменов из этих четы-
рех видов к участию в серии 
квалификационных сорев-
нований, которые объеди-
нят в крупных городах спорт 
и культуру, мы рассчитыва-
ем повысить узнаваемость и 
подчеркнуть большие дости-
жения спортсменов на пути 
к Парижу-2024, – говорится в 
заявлении президента МОК 
Томаса Баха.

Пётр КАБАНОВ

КУЛЬТУРА/СПОРТ Редактор страницы: Наталья Шадрина
Тел: +7 (343) 375-80-11
E-mail: culture@oblgazeta.ru/sport@oblgazeta.ru

oblgazeta.ru

( ВЕРНУТЬ СВОЕ )

Всероссийская федерация 

волейбола подала иск в CAS 

на 80 млн долларов

Иск в Спортивный арбитражный суд (CAS) с требованием 
возместить 80 млн долларов связан с отменой чемпионата 
мира по волейболу среди мужчин. Матчи должны были 
пройти в том числе в Екатеринбурге.

«Мы собрали все расходы, взнос за участие, расходы на 
подготовку, включая региональные расходы, стройки», – 
прокомментировал генеральный секретарь Всероссийской 
федерации волейбола Александр Яременко.

Напомним, что чемпионат мира по волейболу среди 
мужчин должен был пройти с 26 августа по 11 сентября в 
десяти городах России.

В феврале Международная федерация волейбола объявила 
о том, что чемпионат мира перенесен из нашей страны.

( СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ )

В Екатеринбурге стартовала 

онлайн-регистрация 

на «Майскую прогулку»

В этом году «Майская прогулка» намечена на 15 мая. 
По данным организаторов, теперь процесс регистрации 
упрощен. 

Для горожан будут доступны три маршрута: 17 км – 
«Шарташская кругосветка», 33 и 50 км – «Классика». Старт 
традиционно назначен на 7:00 от главного корпуса УрФУ на 
улице Мира. Финишировать можно будет до 21:00.

Прогулка будет организована по восточным окрестностям 
Екатеринбурга: по территории парка им. Лесоводов 
России, Шарташского, Санаторного и Карасье-Озерского 
лесопарков. Участники будут проходить мимо технопарка 
«Университетский», Деревни Универсиады, озера Шарташ и 
окрестностей Малого Шарташа.

На «Майской прогулке» снова можно будет сдать нормы 
ГТО и присоединиться к посадке леса. Также добавлен 
«Детский билет», благодаря которому станет удобнее 
проходить маршрут с самыми юными участниками.

Напомним, что «Майская прогулка» проводится в 
уральской столице с 1984 года по инициативе студентов и 
сотрудников физико-технического факультета. В этом году она 
состоится в 39-й раз. В прошлом году по четырем маршрутам 
прошли 6,6 тысячи человек.

( АНИМАЦИЯ )

Свердловчане выдвинуты 

на премию «Икар» 

Церемония вручения Национальной анимационной 
премии «Икар» обычно проходила в День российской 
анимации – 8 апреля, но в нынешнем году в этот день 
объявили номинантов, а победителей назовут 5 июня. 
Среди претендентов на награду – екатеринбургские 
авторы и режиссеры с уральскими корнями. 

Так, сразу с двумя картинами в номинации «Дело» на 
премию выдвинут Максим Куликов (интервью с ним вышло 
во вчерашнем номере «ОГ»). Режиссер екатеринбургской 
студии «Светлые истории» номинирован за анимационный 
фильм «Левайс» и за работу «До темноты» в соавторстве с 
Павлом Погудиным. 

В четырех категориях на «Икар» заявлен фильм
Зои Трофимовой «Синий лев». Этот режиссер родом 
из Свердловска, училась на театрально-декорационном 
отделении Свердловского художественного училища, а в 
1988 году пришла на Свердловскую киностудию. С 1997 года 
живет и работает во Франции. За картину «Синий лев» в конце 
марта Зоя Трофимова была удостоена Гран-при Суздальского 
фестиваля анимации. 

На звание лучшего режиссера претендует Дмитрий Геллер 
за фильм «10 000 безобразных пятен». Он тоже родился в 
Свердловске, начинал карьеру в творческо-производственном 
объединении при Свердловской киностудии. Сейчас живет 
и работает в Москве. «10 000 безобразных пятен» – картина 
российско-китайского производства, это история про 
двух художников, которые давно не встречались и теперь 
направляются друг к другу.

В категории «Полный метр» представлены картины 
«Ганзель, Гретель и Агентство Магии», «Плюшевый Бум!» и «Три 
богатыря и конь на троне». 

Всего премия «Икар» будет вручена в 14 номинациях. 

( УЛИЧНОЕ ИСКУССТВО )

«Стенограффия – 2022» 

продлится все лето

В этом году фестиваль уличного искусства «Стенограффия» 
в столице Урала будет длиться все лето, с 1 июня по 31 
августа. Постановление о проведении мероприятия 
подписал глава Екатеринбурга Алексей ОРЛОВ.

По данным пресс-службы мэрии, организаторы уже ведут 
переговоры с художниками, занимаются поиском площадок и 
поверхностей для новых арт-проектов. Отмечается, что в этот раз 
программа мероприятия будет направлена на более активное 
вовлечение жителей и гостей города в творческий процесс.

«В прошлом году в рамках фестиваля зародился проект 
«Стенограффия во дворе». И нам очень нравится идея 
вовлечения горожан в создание арт-объектов. В планах 
команды – обновление стрит-арт линии и организация 
серии экскурсий по работам фестиваля», – заявил замглавы 
Екатеринбурга Сергей Плахотин.

Напомним, «Стенограффия» проходит в Екатеринбурге с 2010 
года. Мероприятие направлено на развитие уличного искусства, а 
также на улучшение внешнего облика столицы Урала.

( САМОРАЗВИТИЕ )

Университеты – 
народу
В Музее истории 
Екатеринбурга продолжается 
прием заявок на участие 
в программах «Народных 
университетов 2.0». 
«Студентов» научат 
разрабатывать экскурсии, 
вести свой блог и составлять 
родовое древо. Всего доступно 
восемь программ. 

«Народные университеты 
2.0» – это серия просветитель-
ских инициатив Музея исто-
рии Екатеринбурга, которые 
направлены на исследование 
города и человека в нем. Одна 
из задач проекта – создать сре-
ду для конструктивного диа-
лога и взаимообучения между 
представителями разных про-
фессиональных сфер. Курато-
рами и преподавателями вы-
ступают историки, художни-
ки, режиссеры, дизайнеры, пи-
сатели, архитекторы. 

Проект стартовал в 2020 го-
ду при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов и суще-
ствует два сезона. Результатом 
обучения за два года стали 30 
городских маршрутов, восемь 
книг о Екатеринбурге, семь ли-
неек сувениров, две выставки 
и два крупных мероприятия. 
Выпускниками разных про-
грамм стали 500 человек.

Одно из самых популяр-
ных направлений, которое су-
ществует уже второй сезон, – 
«Школа семейной истории», 
где студентов учат системати-
зировать домашний архив, 
рассказывают, как и где искать 
информацию про родствен-
ников, и помогают составлять 
родословное древо. Курс состо-
ит из девяти занятий

Также спросом пользуется 
курс под названием «Лабора-
тория воспоминаний». Он под-

ходит тем, кто хотел бы стать 
писателем и издать собствен-
ную книгу. Преподаватели в 
лице известных писателей, 
филологов и историков учат 
видеть истории и собирать ма-
териал для будущей книги, 
проводить интервью с людь-
ми и продвигать свое произве-
дение.

Новинкой этого сезона ста-
ла «Медиалаборатория», в ко-
торой участников научат ис-
кать и создавать инфоповоды, 
использовать современные 
медиаформаты и вести соб-
ственный блог. Результатом 
обучения на курсе станет лонг-
рид на любую тему, который 
поможет оформить литера-
турный консультант. 

Кроме того, доступны еще 
пять направлений. Это «Суве-
нир-завод», «Мастерская ги-
дов и путеводителей» (набор 
на эти две программы начнет-
ся с 11 апреля), «Актерская ма-
стерская», «Лаборатория улич-
ной фотографии и городско-
го скетчинга», «Искусство фо-
тоархива».

В этом году проект реали-
зуется за счет организацион-
ных взносов, но есть и бюд-
жетные места. Прием заявок 
на конкурсный отбор для бес-
платного обучения завершит-
ся 10 апреля, подать заявку на 
платное можно вплоть до на-
чала курса при наличии сво-
бодных мест. 

«Бюджет» есть на следую-
щих направлениях: «Лабора-
тория воспоминаний», «Актер-
ская мастерская», «Медиалабо-
ратория», «Лаборатория улич-
ной фотографии и городско-
го скетчинга», «Искусство фо-
тоархива».

Иннокентий ЛАВРЁНОВ
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Кадр из фильма «10 000 безобразных пятен», 
режиссер Дмитрий Геллер

Сергей Чернышёв (на фото) выиграл золотую медаль 
на летних юношеских Олимпийских играх 2018 года

В ночь с субботы 
на воскресенье 
в Джексонвилле (США) 
состоится турнир по 
смешанным единоборствам 
UFC 273. В одном 
из главных поединков 
выступит временный 
чемпион организации в 
легчайшем весе (до 61,2 кг), 
представитель уральского 
клуба «Архангел Михаил» 
Петр ЯН. Ему предстоит 
провести реванш против 
Алджамейна СТЕРЛИНГА.

Перед турниром UFC тра-
диционно устроила пресс-
конференцию с участием 
главных действующих лиц 
предстоящего события. И 
Петр, и Алджамейн приняли 
в ней участие. Несмотря на то, 
что пресс-конференция про-
ходила в США, местные бо-
лельщики приветствовали 
Петра очень тепло. Все фразы 
Яна были встречены аплодис-
ментами, в то время как Ал-
джамейна освистывали.

– Я думаю, что здесь собра-
лись реальные болельщики, 
которые знают, кто здесь на-
стоящий чемпион, – отметил 
Петр Ян.

Во время пресс-
конференции Стерлинг пы-
тался вывести россиянина 
из равновесия: принес с со-
бой тетрадь с названием 
«Правила смешанных 
единоборств», делая 
отсылку к запрещенно-
му удару Петра в пер-
вом поединке, вы-
учил несколько оскор-
бительных фраз на 
русском языке, а так-
же постоянно пытал-
ся прервать ответы 
Яна. Однако россий-
ский боец был не-
возмутим.

– Мы все знаем, 
кто он такой: он кло-
ун. Все, что он хочет, – 
это продать побольше 
платных трансляций. Я 
прибью его в субботу, – 
сказал Петр Ян.

У российского бойца 
огромная армия болель-
щиков. Конечно, поддержи-

вают его и в Екатеринбурге, 
где Петр живет вместе со сво-
ей семьей, а также тренирует-
ся. За несколько дней до по-
единка в столице Урала в под-
держку российского бойца 
прошел флешмоб.

– Шесть тысяч человек 
устроили совместную заряд-
ку под трек Басты «Стволок 
за поясок», под который чем-
пион UFC Петр Ян выходит на 
свои поединки. В концертном 
зале «Сима-Ленда» во вре-
мя тренировки транслирова-

ли лучшие моменты выступ-
лений бойца клуба «Архан-
гел Михаил» в UFC, – рассказа-
ли в пресс-службе уральского 
клуба.

В Академии единоборств 
РМК, где тренируется Петр 
Ян, организуют трансляцию 
поединка на большом экра-
не и приглашают всех жела-
ющих присоединиться. Под-
держивать своего одноклуб-
ника будут и другие предста-
вители «Архангела Михаила» 
во главе с Иваном Штырко-

вым. Также за несколько дней 
до поединка в Екатеринбурге 
появились рекламные щиты 
с фотографией Петра и над-
писью: «Одна команда – одна 
цель».

Поэтому, даже несмотря 
на проблемы с отсутствием 
секундантов, которым не да-
ли американскую визу, Петр 
явно не останется один. Те-
перь главное – доказать всем 
свое преимущество в октаго-
не. По мнению букмекеров, 
Ян – явный фаворит в пред-
стоящем поединке, хотя дей-
ствующим чемпионом лег-
чайшего веса является имен-
но Алджамейн, а Петр – вре-
менный чемпион. На побе-
ду россиянина коэффици-
ент примерно 1,2, а на побе-
ду Стерлинга – 5. В первом 
бою Ян доминировал в клет-
ке, но был дисквалифициро-
ван. После этого Петр сумел 
завоевать временный пояс 
чемпиона, победив крепкого 
бойца Кори Сэндхагена. Стер-
линг же не дрался больше го-
да, перенес операцию и всяче-
ски старался избежать реван-
ша с россиянином.

Но в UFC настояли на том, 
чтобы Алджамейн проводил 
свою первую защиту титула 
именно против Яна. В этом 
противостоянии есть нераз-
решенный вопрос. Петр на-
целен расставить все точки 
над «i» в предстоящем бою.

– Конечно, для меня важен 
этот поединок. На кону титул 
чемпиона. Это история, кото-
рую нужно закрыть. Я сфоку-
сирован и настроен одержать 
победу. Нужно быть хладно-
кровным, не распыляться на 
какие-то высказывания или 
действия. Передаю привет 
всем, кто за меня переживает, 
и советую посмотреть пред-
стоящий поединок. Скучно 
не будет, – сказал Петр Ян.

Турнир UFC 273 пройдет 
в ночь с субботы на воскре-
сенье. Прямую трансляцию 
главного карда покажет те-
леканал «Матч ТВ», начало – в 

воскресенье, в 07:00 по ураль-
скому времени.

Данил ПАЛИВОДА

( ВОЛЕЙБОЛ )

До плей-офф – 
один матч

Волейбольный клуб 
«Уралочка-НТМК» потерпел 
поражение в Калининграде. 
Подопечные Михаила 
КАРПОЛЯ уступили 
действующему чемпиону 
России – «Локомотиву». Но 
впереди важный домашний 
матч с «Енисеем», результат 
которого определит 
будущего соперника 
«Уралочки» по плей-офф. 

Свердловская команда по-
дошла к этой встрече с сери-
ей из трех побед подряд: 26 
марта «Уралочка» обыграла в 
Екатеринбурге «Ленинград-
ку» (3:0), а затем последовали 
две выездные встречи с «Заре-
чьем-Одинцово» (3:0) и «Ли-
пецком» (3:0). Игра с «Локо-
мотивом» должна была состо-
яться еще в феврале в Сверд-
ловской области, но из-за то-
го, что «Уралочка» была на ка-
рантине, матч перенесли на 
апрель и провели его в Кали-
нинграде.

Упорная борьба была 
только в первом сете. Коман-
да Михаила Карполя была 
лучше в атаке, долгое время 
лидировала в счете, но соб-
ственные ошибки в решаю-
щих розыгрышах не позво-
лили «Уралочке» повести в 
счете – 25:22 в пользу «Локо-
мотива». Во второй и третьей 
партиях хозяйки площад-
ки играли гораздо увереннее, 
что привело к их итоговой по-
беде – 25:13, 25:15 и 3:0 в поль-
зу калининградского коллек-
тива.

Самой результативной в 
этой встрече стала капитан 
«Уралочки» Ксения Парубец – 

на ее счету 15 очков. У «Локо-
мотива» больше всех набрала 
капитан команды Ирина Во-
ронкова – 11 очков.

– Конечно, тяжело играть 
при такой поддержке «Локо-
мотива». Должны были про-
водить этот матч дома, но не 
сложилось. Мы долго нахо-
дились на выезде, не хватило 
сил и эмоций, чтобы навязать 
борьбу здесь, в Калининграде. 
А «Локомотив» сыграл здоро-
во, практически без ошибок, 
и сумел победить, – сказал по-
сле матча Михаил Карполь.

Это поражение не повли-
яло на турнирное положение 
«Уралочки». Свердловская ко-
манда за тур до конца регу-
лярного чемпионата распо-
лагается на пятой позиции. 
В заключительном матче по-
допечные Михаила Карполя 
встретятся в Екатеринбурге с 
«Енисеем» (10 апреля). Крас-
ноярская команда уже поте-
ряла шансы на попадание в 
плей-офф, а для «Уралочки» 
этот матч будет важным. В 
случае победы с любым сче-
том свердловские волейбо-
листки сохранят за собой пя-
тую строчку в турнирной таб-
лице и в 1/4 финала встре-
тятся с «Тулицей», располага-
ющейся на четвертом месте. 
В случае поражения «Уралоч-
ку» может обойти «Протон», 
если победит в заключитель-
ной игре «Ленинградку». То-
гда изменится и соперник ко-
манды Михаила Карполя по 
плей-офф: им будет либо мо-
сковское «Динамо», либо ка-
лининградский «Локомотив».

Данил ПАЛИВОДА

Перед турниром UFC тра-
диционно устроила пресс-
конференцию с участием 
главных действующих лиц 
предстоящего события. И 
Петр, и Алджамейн приняли 
в ней участие. Несмотря на то, 
что пресс-конференция про-
ходила в США, местные бо-
лельщики приветствовали 
Петра очень тепло. Все фразы 
Яна были встречены аплодис-
ментами, в то время как Ал-

– Я думаю, что здесь собра-
лись реальные болельщики, 
которые знают, кто здесь на-
стоящий чемпион, – отметил 

платных трансляций. Я 
прибью его в субботу, – 

У российского бойца 
огромная армия болель-
щиков. Конечно, поддержи-

стоящем поединке, хотя дей-
ствующим чемпионом лег-
чайшего веса является имен-
но Алджамейн, а Петр – вре-
менный чемпион. На побе-
ду россиянина коэффици-
ент примерно 1,2, а на побе-
ду Стерлинга – 5. В первом 
бою Ян доминировал в клет-
ке, но был дисквалифициро-
ван. После этого Петр сумел 
завоевать временный пояс 
чемпиона, победив крепкого 

линг же не дрался больше го-
да, перенес операцию и всяче-
ски старался избежать реван-

Но в UFC настояли на том, 
чтобы Алджамейн проводил 
свою первую защиту титула 
именно против Яна. В этом 
противостоянии есть нераз-
решенный вопрос. Петр на-
целен расставить все точки 

– Конечно, для меня важен 
этот поединок. На кону титул 
чемпиона. Это история, кото-
рую нужно закрыть. Я сфоку-
сирован и настроен одержать 
победу. Нужно быть хладно-
кровным, не распыляться на 
какие-то высказывания или 
действия. Передаю привет 
всем, кто за меня переживает, 
и советую посмотреть пред-
стоящий поединок. Скучно 

Турнир UFC 273 пройдет 
в ночь с субботы на воскре-
сенье. Прямую трансляцию 
главного карда покажет те-
леканал «Матч ТВ», начало – в 

воскресенье, в 07:00 по ураль-

В нынешнем сезоне «Уралочка» и «Енисей» уже встречались между 
собой, в гостях команда Михаила Карполя победила со счетом 3:2
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«История, которую 
нужно закрыть»
Петр Ян проведет реванш с Алджамейном Стерлингом за титул чемпиона UFC

18 боев: 

16 побед, 
2 поражения

Экс-чемпион 
лиги ACB.

Рекорд в UFC – 
10 боев: 
9 побед, 
1 поражение.

Экс-чемпион UFC.

На данный момент 
является временным 
чемпионом UFC
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ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
Список дел для садоводов и цветоводов 
Среднего Урала на ближайшую неделю апреля.
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Луна в Раке. Лучше всего заняться 
посадкой низкорослых растений. Можно 
также сделать обрезку деревьев и 
кустарников. Неблагоприятно применение 
ядохимикатов. Лучше отложить обработку 
сада от вредителей на другой день.

Луна во Льве. Лев считается 
неплодородным знаком. Лучше отложить 
работу с растениями на другой день.

Растущая Луна. Чтобы тающий снег 
не затопил дачный участок, можно 
сделать специальные канавки, которые 
отрегулируют потоки воды. Также можно 
заняться пересадкой комнатных растений.

11-й лунный день. Можно заняться 
посадкой на рассаду васильков, душистого 
горошка, незабудок. Из комнатных 
растений можно пересадить фиалку.

Луна в Деве. Дева – малоплодородный 
знак. Этот период подходит для посева 
однолетних цветов. Благоприятно 
заниматься пикировкой и пересадкой 
растений.

Растущая Луна. Этот период благоприятен 
для внесения удобрений. Можно сделать 
обрезку любых растений. Хороший период, 
чтобы заняться делением и пересадкой 
многолетних цветов.

Луна в Весах. Весы – это средний 
по плодородности знак. У растений, 
посаженных в этот день, урожай хранится 
долго. Семена получаются качественные. 
Можно заняться укоренением черенков, 
подкормкой растений, обрезкой и 
прищипыванием.

Подготовила Дарья ПОПОВИЧ
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ 
на предстоящую неделю

Уже в ближайшие дни погода нас порадует настоящим 
весенним теплом. На Средний Урал начнут проникать 
теплые воздушные массы с юга России. Подробно о 
погоде на предстоящую неделю рассказала главный 
синоптик Уральского управления по гидрометеорологии и 
мониторингу окружающей среды Галина ШЕПОРЕНКО:

– Будет повышение температуры: начиная с воскресенья и 
большую часть следующей недели погода ожидается теплая. 
Ночью температура близка к нулю, плюс 1… – 2 градуса, а днем – 
от 9 до 14 градусов тепла. Сегодня еще пройдут небольшие осадки 
в виде снега, переходящего в дождь, а вот дальше осадков будет 
немного. Самые теплые дни недели – вторник и среда.

Погода выходных дней в регионе

29-я агрономическая 
выставка-продажа «Урал-
АГРО-2022» прошла 5-7 
апреля в Свердловской 
области. В рамках выставки 
проводились переговоры 
и заключались контракты, 
некоторые агромашины, 
представленные на 
экспозиции, сразу после 
ее окончания отправились 
к уральским аграриям. 
Большой интерес фермеров 
был направлен на 
сельхозтехнику компании 
Ростсельмаш, которая 
уже давно известна в 
регионе. Гости подробно 
изучали выставленные 
производителем модели 
и задавали специалистам 
официального дилера 
интересующие их вопросы.

Мероприятие открыл пер-
вый заместитель губерна-
тора Свердловской области 
Алексей Шмыков. «В области 
уделяется большое внимание 
поддержке аграриев. Необ-
ходимо продолжать увели-
чивать объемы, в том числе 
по техническому перевоору-
жению», – отметил Алексей 
Шмыков.

Центральное место в экс-
позиции современной сель-
хозтехники традиционно за-
нял официальный дилер 
компании Ростсельмаш – АО 
«Тюменьагромаш» – с новин-
ками и уже хорошо зареко-
мендовавшими себя моде-

лями сельскохозяйственной 
техники. В этот раз внимание 
гостей выставки привлекли 
мощный трактор из серии 
RSM 3000, трактор RSM 2375 
и самый мощный в линейке 
кормоуборочный комбайн 
F 2650.

Тракторы серии RSM 2000 
– это производительные, про-
стые в обслуживании и эконо-
мичные агромашины для хо-
зяйств от 1 500 га. Главные до-
стоинства серии — сдвоенная 
колесная база и трехточечное 
навесное устройство. Они по-
зволяют использовать агрома-
шину в сцепке с любым, даже 
самым тяжёлым современным 
полевым оборудованием, тем 
самым снижая количество 
проходов и сокращая время 
работы.

Крупнейшее в Свердлов-
ской области птицеводческое 
предприятие - АО «Птице-
фабрика «Рефтинская» в 
прошлом году приобрело 
два трактора RSM 2375. «Обе 
машины отработали по 1 000 
моточасов и не нуждались в 
особом внимании, при этом 
условия эксплуатации были 
довольно напряженные», – 
делится начальник транспорт-
ного цеха Максим Никушин. 
По словам специалиста, в 
работе RSM 2375 полностью 
оправдывает свою репутацию 
и соответствует обещаниям 
производителя.  

Мощные комбайны для 
заготовки кормов серии 

RSM F 2000 отвечают всем 
требованиям современности: 
это высокоавтоматизирован-
ные агромашины, которые 
позволяют механизатору 
сосредоточиться на качестве 
убираемого корма, доверяя 
основную часть работы авто-
матизированным процессам. В 
комбайне установлен камне- и 
металлодетектор: инородные 
предметы в корм точно не по-
падут. Важная характеристика 
этих агромашин — комфорт 
и удобство для механизато-
ра. Мосты с гидроприводом, 

шины увеличенного типо-
размера. Управление всеми 
операциями осуществляется 
на компьютере, который уста-
новлен в кабине. Механизато-
ру достаточно лишь нажать 
нужную кнопку.

Новинки техники всегда 
вызывают особый интерес 
аграриев. Многие хозяйства 
убедились в качестве агрома-
шин компании Ростсельмаш на 
собственном опыте и теперь 
планируют продолжать по-
полнение парка техники про-
дукцией этого производителя.

«Мы очень давно сотрудни-
чаем с АО «Тюменьагромаш», 
так что все преимущества 
техники Ростсельмаш нам 
хорошо известны. У нас в 
хозяйстве есть почти вся ли-
нейка этого производителя: 
зерно- и кормоуборочные 
комбайны, самоходные ко-
силки, – перечисляет Ринат 
Шайхиянов. –  Вся техника на-
дежна, безотказна и проста в 
управлении. – В прошлом году 
приобрели высокопроизво-
дительный кормоуборочный 
комбайн F 2550. Получаем 

очень качественные корма с 
содержанием протеинов, бел-
ков, так как есть функция для 
смешивания зеленой массы с 
препаратами».

П р е д с е д а т е л ь  С П К 
«Труд»  Алексей Калугин  по-
делился, что даже 200 кило-
метров пути его не остановят, 
он приедет на выставку, чтобы 
детально изучить и узнать по-
следние новости агросферы:

«Каждый год мы приезжа-
ем на «Урал-АГРО», смотрим, 
что можно приобрести для 
модернизации производства. 
Наше хозяйство занимается 
растениеводством и животно-
водством. На пяти тысячах гек-
таров земли сеем зерновые, 
зернобобовые, технические 
культуры и разные травы. В 
хозяйстве разные агромаши-
ны Ростсельмаш, кормоубо-
рочные и зерноуборочные 
комбайны исключительно 
производства Ростсельмаш, 
а также тракторы, прицепные 
опрыскиватели. Это самая 
лучшая, мощная и надежная 
техника, на мой взгляд», – рас-
сказал он.

Уже через несколько ме-
сяцев в стране начнется по-
севная. На поля Урала и России 
выйдут тысячи агромашин. 
Часть из них – благодаря до-
говорам, заключенным по 
результатам выставки «Урал-
АГРО-2022». 

Александр 
ЛАКЕДЕМОНСКИЙ

Чем интересовались аграрии на выставке «Урал-АГРО-2022» 
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Дважды председатель
Лидер уральских садоводов — о сотрудничестве с властями
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Во время визита в СНТ «Луч» прошлой осенью Евгений Куйвашев (в центре) обсудил с Надеждой Локтионовой (слева) вопрос о субсидиях 
для садоводов всего региона

ДОСЬЕ «ОГ»

Надежда Александровна ЛОКТИОНОВА родилась 20 марта 
1981 года в Екатеринбурге.

 Окончила Уральский государственный университет им. 
А.М. Горького по специальности культуролог; Уральский институт 
экономики, управления и права – юриспруденция; Уральский 
государственный педагогический университет – педагог-психолог 
дополнительного образования.

 Прошла также обучение в Уральском государственном 
юридическом институте по программе «Медиация. Базовый курс».

 С 2011 года по настоящее время – председатель Союза 
садоводов Екатеринбурга.

 С 2021 года председатель Свердловского регионального 
отделения Союза садоводов России.

8 800 222 41 84 – телефон горячей линии Союза садоводов 
Екатеринбурга.

Недавно председатель Союза 
садоводов Екатеринбурга 
Надежда ЛОКТИОНОВА, 
исполнявшая по 
доверенности обязанности 
председателя регионального 
отделения Союза садоводов 
России, была утверждена в 
этой должности. Журналист 
«ОГ» Татьяна БУРОВА 
расспросила, какие планы 
вынашивает дважды 
председатель.

– Главная задача – распро-
странить на весь регион про-
грамму субсидирования за-
трат объединениям садоводов 
и огородников на модерниза-
цию инфраструктуры по опы-
ту Екатеринбурга, – говорит 
Надежда Локтионова. – В тече-
ние двух десятков лет муници-
палитет выделяет из бюджета 
деньги на компенсацию СНТ 
части затрат на ремонт дорог 
и электросетей, на противо-
пожарные меры. Причем объ-
ем помощи постоянно растет. 
Сначала на эти цели трати-
ли полтора миллиона рублей, 
потом сумму удвоили, в про-
шлом году выделили шесть 
миллионов, на этот год – де-
сять. В других муниципалите-
тах области ничего подобного 
пока нет.

– Акцент в последнем 
предложении вы сделали на 
слове «пока». В прошлом году 
губернатор Евгений Куйвашев
дал областному правитель-
ству поручение разработать 
механизм выделения грантов 
на проекты благоустройства 
садоводческих товариществ. 
Подключиться к этой рабо-
те он попросил и присутство-
вавших на встрече депутатов 
Законодательного собрания 
Свердловской области и Гос-
думы. Что-то делается?

– В регионе выстроить си-
стему поддержки садоводов 
сложнее, чем в отдельно взя-
том городе, – подчеркивает 
Надежда Локтионова. – В Ека-
теринбурге отношения стро-
ятся между двумя участника-
ми – администрацией горо-
да и СНТ. В области цепочка 
длиннее. Министерство агро-
промышленного комплекса и 
продовольствия должно раз-
работать механизм выделе-
ния средств из бюджета и пе-
редачи их в муниципалитеты, 
те же, в свою очередь, долж-
ны определить, кому, на что и 
при каких условиях выдают-
ся субсидии. Иначе может по-
лучиться, что деньги выделят, 
а на местах не сумеют ими рас-
порядиться. Со своей стороны 
мы готовы дать муниципали-
тетам рекомендации по раз-
работке программы.

– Председателям садовод-
ческих товариществ в обла-
сти тоже нужно заранее гото-

виться к роли претендентов 
на субсидии.

– Конечно. В Екатеринбур-
ге этому не сразу научились, а 
многие до сих пор боятся по-
давать заявления в конкурс-
ную комиссию по предостав-
лению субсидий. Требования 
действительно достаточно 
жесткие, но они дисциплини-
руют, заставляют навести по-
рядок в финансовой отчетно-
сти, проводить платежи че-
рез банк, что снимает вопро-
сы в нецелевом расходовании 
собранных с садоводов денег. 
В Союзе садоводов Екатерин-
бурга много лет работает шко-
ла для членов правления СНТ, 
на занятиях рассматривают-
ся различные вопросы, помо-
гаем мы и в подготовке необ-
ходимых документов на суб-
сидию.

– Более трех лет в Сою-
зе садоводов Екатеринбур-

га реализуется информаци-
онный проект «Единое окно 
садоводов», которому зави-
дуют во многих регионах и 
которым пользуются руко-
водители СНТ из других го-
родов и районов нашей об-
ласти. В этом году вы сно-
ва выиграли муниципаль-
ную субсидию на реализа-
цию некоторых мероприя-
тий «единого окна». Каких 
именно?

– Сначала о новых про-
ектах. Мы планируем про-
вести шесть онлайн-эфи-
ров по самым насущным 
проблемам садоводов и еще 
два урока для видеоучебни-
ка, на которых разберем ос-
новные положения закона 
217-ФЗ, регулирующего дея-
тельность СНТ. Учебник раз-
местим в Интернете в об-
щем доступе, любой чело-
век сможет «полистать его 
страницы».

– Чтобы председатели и 
казначеи СНТ могли пользо-
ваться цифровыми технологи-
ями, для них проводили уроки 
компьютерной грамотности.

– Да, и люди охотно учи-
лись. Поскольку не все могут 
позволить себе купить доро-
гую технику, мы организова-
ли коворкинг-клуб «Садовод». 
В нем оборудованы три рабо-
чих места: офисная техника 
с выходом в Интернет, элек-
тронная библиотека с базовы-
ми законами и комментария-
ми, принтер, Wi-Fi.

Но вернемся к «единому 
окну». Через него будем ока-
зывать и ставшие привычны-
ми услуги: обучение, консуль-
тации специалистов, предста-
вительство в суде.

– Конфликты, переходя-
щие в судебные споры, между 
садоводами не редкость. Уда-
ется помочь?

– Приведу типичный, к со-
жалению, для наших дней 
пример. Ко мне обратил-
ся председатель одного СНТ. 
У них возник спор между со-
седями о нарушении границ 
участка. Человек купил уча-
сток, провел межевание и ока-
залось, что забор соседа, уста-
новленный давным-давно, за-
лез на его землю. Новый хо-
зяин потребовал сдвинуть за-
бор. Тогда межевание провел 
и владелец участка-наруши-
теля. Тут-то и выяснилось, что 
была допущена системная ка-
дастровая ошибка – границы 
были неверно установлены у 
всех участков на этой линии.

– С подобной ситуаци-
ей, как нам рассказывали в 
управлении Росреестра по 
Свердловской области, люди 
сталкиваются довольно ча-
сто. Иногда приходится пере-
межевывать целые сады.

– Я предложила сторонам 
процедуру медиации, чтобы 
найти устраивающий всех вы-
ход. Но договориться не полу-
чилось. Новый хозяин подал 
иск в суд. Мы с юристом Со-
юза садоводов Екатеринбур-
га Наталией Парыгиной пред-
ставляли интересы ответчика 
и выиграли дело, хотя многие 
говорили, что оно бесперспек-
тивное. Была назначена судеб-
ная экспертиза, которая дока-
зала кадастровую ошибку. К 
сожалению, кадастровый ин-
женер не несет никакой ответ-
ственности за допущенную 
ошибку, а нашему подзащит-
ному она могла стоить более 
ста тысяч рублей – такова бы-
ла цена иска. Так что советую к 
межеванию и к выбору специ-
алиста, который его проводит, 
относиться внимательно.

– Надежда Александров-
на, вы нередко лично дежу-
рите на горячей линии, отве-
чаете на вопросы садоводов. 
О чем вас спрашивали в ми-
нувший четверг?

– По регистрации прав 
на недвижимость много во-
просов. Покупатели неохот-
но идут на сделку, если у про-
давца не оформлены права 
собственности на объекты ка-
питального строительства. И 
правильно делают. Ведь дач-
ная амнистия распространя-
ется на жилые дома, возведен-
ные до 2018 года, более позд-
ние в упрощенном порядке 
не оформить, к тому же уста-
новленные законом отступы 
от границ соседских строений 
могут быть не соблюдены.

Были два очень острых 
обращения. Первое – мужчи-
на 15 лет назад купил по рас-
писке участок в СНТ, но не 
оформил сделку, а продавец 
умер. Муниципалитет же по-
тихому признал участок вы-
мороченным имуществом. 
Куда садоводу с постройками 
сейчас податься? И как ему по-
мочь – время-то упущено.

Второе – пожилая женщи-
на не может справиться со сво-
ей соседкой, которая расшири-
ла границу участка, вплоть до 
дома пенсионерки, наглухо за-
крыв ей окно своими построй-
ками. Только представьте себе, 
как жить в доме без окна? Де-
нег на суд, понятно, нет. Будем 
вести переговоры с соседкой.

– Принято считать, что са-
пожник всегда без сапог. А у 
вас, лидера садоводов Сред-
него Урала, есть садовый уча-
сток?

– Имеется. В саду я отвечаю 
за ягоды, у нас много смороди-
ны, крыжовник, жимолость, 
клубника, земляника, мали-
на. И хвойники очень люблю. 
Но недавно я продала старый 
и купила новый сад, пока «ма-
лышей» посадила.
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Сейчас у большинства садоводов подошел период 
пикировки. Это пересадка сеянца в другой горшок, во 
время которой прищипывают кончик корня. Когда у 
рассады сформируется первая пара настоящих листьев, 
растения вынимают из горшочков или выкапывают из 
ящика. Затем аккуратно удаляют землю с конца корня 
и укорачивают его на одну треть. Затем остаток корня 
полезно опустить в золу, чтобы срез припудрился – 
это предохранит сеянец от грибковых болезней. Затем 
рассаду высаживают в емкость побольше

ЦИФРЫ

Число некоммерческих товариществ, по данным 
сельскохозяйственной микропереписи 2021 года (rosstat.gov.ru)

в России

72 200
в Свердловской области

03 813

10,8 га – средняя площадь одного товарищества


